
a.s. 2017/18        VERBALE n°3        collegio 24/10/2017

Il giorno 24 ottobre 2017 alle ore 15.00, nell’aula n°59 dell’ISIS “Paolo Carcano” di Como, su 

convocazione del Dirigente Scolastico Prof. Roberto Peverelli, si è riunito il Collegio dei Docenti 

discutere i seguenti punti all’ o.d.g. 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente

2. Revisione PTOF 2016/2019, progetti, Piano Formazione;

3. Presentazione nuovo Rav;

4. Rinnovo Comitato Tecnico Scientifico;

5. Attività alternative all’IRC;

6. Organizzazione Open Day 25 novembre 2017 e attività orientamento in

entrata;

7. Protocollo organizzazione attività di alternanza scuola/lavoro;

8. Presentazione risultati INVALSI e prove di ingresso 2017;

9. Comunicazioni del DS;

10. Varie ed eventuali.

Presiede il Dirigente Scolastico Roberto Peverelli, funge da segretario la vicepreside professoressa 

Maristella Galeazzi.

Constatata la validità della seduta per la presenza del numero legale, come si evince dal tabulato 

delle presenze in allegato (All. 1) ) si passa alla discussione dei punti all’o.d.g..

1. Approvazione del verbale della seduta precedente

Il  professor Palazzi chiede che sia verbalizzato il suo intervento a proposito del progetto “The true 

cost”: “può essere una buona occasione per affrontare una tematica molto importante, se si saprà 

sviluppare il senso critico degli allievi nel saper valutare ciò che nel film è oggettivamente 

incontestabile (una buona parte), oppure accettabile ma legato a scelte soggettive, o infine 

puramente errato e propagandistico."

Il professor Angelillis precisa che alla realizzazione delle animazioni per il progetto Bullizzapp 

lavoreranno sia studenti delle classi quarte sia delle quinte.

Il verbale con queste modifiche viene approvato con 119 voti favorevoli, nessun contrario e 7 

astenuti. (delibera n. 33/17)

2. PTOF 2016/2019, progetti, Piano Formazione

il dirigente ricorda che il PTOF ha validità triennale ma ogni anno deve essere parzialmente 

modificato. L’impianto complessivo è lo stesso che già conosciamo e che è stato approvato 

precedentemente, le modifiche registrano semplicemente cosa è cambiato nella scuola nel corso 

dell’ultimo anno. Una nuova tabella presenta i corsi, con l’inserimento del liceo artistico, liceo 

Cambridge, dei corsi ITS, del laboratorio per l’occupabilità. Si è anche parzialmente riscritta la 

parte generale e il PDM. La professoressa Delle Piane illustra le principali modifiche: è stata 

aggiunta l’alternanza potenziata, è stata registrata la novità della scuola digitale, è stato inserito il 

progetto Ecoschool, modificata la parte relativa ala dimensione internazionale dell’istituto. Ci sono 

anche novità nei progetti: inseriti eventi e concorsi a cui gli studenti hanno partecipato ogni anno, 

le Olimpiadi di fisica e delle neuroscienze, un corso di Astrofisica. La professoressa Del Giudice 

interviene sollevando questioni di metodo a proposito dell’inserimento di nuovi progetti. Risponde 

la professoressa Bianchini, che ha proposto il progetto, illustrando il corso tenuto dal professor 

Corrado Lamberti, per le classi quarte e quinte, corso pomeridiano, volontario, extracurricolare, 

della durata di 6 lezioni di tre ore, già sperimentato presso il liceo Galilei di Erba, che ha avuto 

come ricaduta un aumento di iscrizioni alle facoltà scientifiche.

La professoressa Delle Piane illustra poi il piano di formazione. 

Terminata la discussione, viene messa ai voti la variante 17/18 del PTOF, incluso il piano di 



formazione, che viene approvata all’unanimità. (delibera n. 34/17)

3. Presentazione nuovo Rav

il rapporto avrebbe dovuto chiudere la sua validità in questo anno con la rendicontazione, ma la 

sua validità è stata prolungata, con l’indicazione da parte del MIUR di procedere a un suo parziale 

rifacimento, che è stato svolto a fine dello scorso anno. Le principali modifiche sono nella 

definizione delle priorità che si riducono a due, riduzione della selezione al biennio e crescita della 

cittadinanza attiva e responsabile, e nella identificazione dei processi correlati. Nel piano di 

miglioramento bisognerà poi precisare come attuare questi processi. 

4. Rinnovo Comitato Tecnico Scientifico

il comitato ha durata triennale, pertanto va rinnovato. Il suo regolamento è stato modificato dal 

consiglio di istituto lo scorso anno ed è mutata anche la sua composizione: il collegio esprime una 

rosa di nomi e il consiglio di istituto sceglie tra le candidature proposte. Si candidano per il liceo il 

professor Leanza, per l’indirizzo di moda la professoressa Mannini e il professor Quadrio, per 

chimica la professoressa Vanini e per grafica il professor Angelillis.

5. Attività alternative all’IRC

non abbiamo ancora ad oggi i dati riguardanti il numero di studenti che hanno scelto questa 

attività; i docenti interessati a tenere tali attività sono invitati a presentare il programma in 

vicepresidenza.

6. Organizzazione Open Day 25 novembre 2017 e attività orientamento in

entrata

abbiamo in parte rinnovato l’impianto complessivo dell’organizzazione riducendo a una sola la 

giornata di apertura per l’open day ma inserendo visite aperte su prenotazione, incrementando i 

laboratori aperti agli studenti delle classi medie e svolgendo incontri presso le scuole medie della 

provincia. La professoressa Proserpio aggiunge che in tutti i sabati del mese di novembre si 

svolgeranno visite su prenotazione, e che per quanto riguarda gli incontri presso le scuole medie è 

importante che i docenti presentino tutti gli indirizzi della scuola, in modo da non dare l’idea che 

alcuni indirizzi siano meno rilevanti degli altri. Il professor Guarino commenta che il nome “moda” 

associato all’indirizzo di tessitura genera fraintendimenti, inoltre è un peccato che si perda il nome 

“setificio” . Risponde il dirigente che “sistema moda”  è il nome ministeriale dell’indirizzo e che se 

esiste un problema va risolto con una comunicazione migliore, inoltre che il nuovo logo conterrà la 

parola “setificio” e che tralasciare questa parola sarebbe un grave errore di comunicazione, anche 

se la scuola Paolo Carcano ha anche altri indirizzi oltre a quelli del sistema moda.

7. Protocollo organizzazione attività di alternanza scuola/lavoro

è stata elaborata una nuova versione del documento per l’ASL che accoglie le osservazioni che sono 

state proposte negli ultimi consigli di classe. Questa nuova versione è stata inviata ai docenti e 

verrà riproposta per eventuali correzioni nei consigli di classe di novembre. Nelle prossime 

settimane è prevista una formazione obbligatoria dei docenti, in particolare per l’utilizzo della 

nuova piattaforma Mastercom.

8. Presentazione risultati INVALSI e prove di ingresso 2017

il professor Mandanici illustra i risultati di INVALSI e delle prove di ingresso 2017 (All. 2). La 

professoressa De Venere osserva che la lettura di questi esiti è solo parziale, in quanto rimane 

all’interno del collegio, pertanto chiede che i docenti di lettere e di matematica delle classi terze 

trovino un momento per una discussione e predispongano un intervento per il recupero delle 

abilità non raggiunte; la professoressa Del Giudice propone che i dipartimenti di materia ripensino 

la programmazione partendo dagli obiettivi degli ambiti, dalle competenze di base e dalle linee 

guida dell’Invalsi. Il dirigente sottoscrive parola per parola quanto detto, commenta che i risultati 

dell’Invalsi a oggi sono stati utilizzati in modo minimalista e propone una discussione in un collegio 

successivo sull’utilizzo di tali dati.



9. Comunicazioni del DS;

 Una nota del MIUR mette a bando l’attivazione di corsi quadriennali, liceali e tecnici, con 

scadenza per la presentazione dei progetti il 13/11. Bisogna formare dunque un gruppo di 

lavoro per scrivere un progetto in modo veloce, non in dettaglio, sull’indirizzo di chimica 

tessile che verrà poi approvato in un collegio docenti dedicato. La professoressa Vanini ha 

dato la sua disponibilità a coordinare il gruppo di lavoro, col supporto del mondo 

dell’impresa tessile e dell’università dell’Insubria che introdurrà insegnamenti di chimica 

tessile nel corso di studi di chimica.

 Abbiamo aderito a un progetto MIUR dedicato agli atleti di alto livello che prevede la 

stesura di programmi di studio finalizzati a favorire la possibilità di accordare studio e 

attività agonistica; se ne occuperanno i professori Capezzuto e Cianciaruso.

10. Varie ed eventuali.

Avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 17,15.

Il segretario Il presidente

(M.Galeazzi)  (DS R. Peverelli) 

Elenco allegati:

All. 1: elenco presenze

All. 2: 

Elenco delibere:

delibera 33/17: approvazione verbale seduta precedente

delibera 34/17: variante 17/18 al PTOF e piano formazione


